

一般質問

3人が登壇

一般質問とは？

議員が、村の行財政全般にわたって、執行機関に疑問点をただし、所信の表明を求めるもので、議会の同意を得て質問することができます。（質問・答弁の内容は要約してあります。）



村長の公約

「教育環境の充実」

課題は財源の確保

給食費2分の1補助

問 給食費2分の1補助はいつから実行するの。

答 村長 原資は、村三役の給料等30%カットと、広域負担金の是正分を充てる公約をした。前者は実行できたが、後者は難しい状況にあり執行に至っていない。

問 村長は、広域負担金の是正により、給食費の補助を行う気持ちに変わりはないか。

答 村長 今も変わっていない。

問 広域負担金の是正は難しいと思う。角度を変えて費用の捻出をすることはできないか。

答 村長 公約した財源確保が大事と考えている。しかし捻出できる項目があれば、それに傾注し、資金調達をしたいと考えている。

問 私なりに費用の捻出を2、3考えてみました。まず、平成22年度の給食事業は1億4,000万円ばかりで、そのうち賄い材料費が57%の8,000万円ほどでした。購入の工夫で5%のコストダウンにより400万円ほど捻出できると考えるが。

答 村長 是正により捻出する考えでいたので、そこまで考えていなかった。

問

もう一つ、村税の徴収額です。落ち込んでいる徴収率を平成20年度（90.2）まで上げる努力をおこなうことで、3,700万円ほどの増収になると考えるが。

村長からは質問の主旨に即した回答を得ることは出来ませんでした。

学校給食費(平成22年・小学校)

市町村名	月額(円)	年間実施回数	平均一食単価	備考
榛東村	4,000	198	242	高い方から9番目
吉岡町	3,700	199	223	
草津町	4,550	200	273	最も高い
玉村町	3,300	199	199	最も低い
平均	3,730	197	228	35市町村

※月額、榛東村以外は推定額

安心・安全の通学路確保は

問 今現在、やろうとしているところは。車道を分けることを検討している。

答 村長 中学校周辺道路の整備で、歩道と

文化教育活動の支援は

問 どんなことに対して支援をおこなうのか

答 村長 文化教育活動全般にわたり見直しをしていく。それで、生涯学習の推進体制の充実として、文化協会の充実、生涯

学習の推進体制の充実として、文化協会の充実、生涯

南小学校校体育館の改築は

問 いつから始めて、規模と完成予定は。

答 村長 プールと体育館のどちらを優先するかで検討中です。できるだけ早い時期に建設をしていきたい。

答 村長 プールと体育館のどちらを優先す



柳田 キミ子 議員

Kimiko Yanagita

国保制度の改善にむけて

問 平成22年度国民健康保険特別会計決算では、923万円余り滞納になっている。村での対応と現状について質す。

答 税務課長 財産調査を行い滞納者の資力を判定し、預金等の財産がある場合は積極的に差し押さえをしています。平成23年度は、11月18日現在、預金・生命保険の解約返戻金・給料等で合計61人630万円を差し押さえています。滞納者に財産がなかったり財産の換価が困難な場合は、滞納処分等の停止等納税緩和措置を行っています。村として国保税滞納者の実態を調べる体制ができないか。

問 納税のはたらきかけはできるが、それ以上踏み込んだ調査はやっていません。また、相談しにくいのではないのでしょうか。

答 村長 納税のはたらきかけはできるが、それ以上踏み込んだ調査はやっていません。また、相談しにくいのではないのでしょうか。

問 住民負担が重い国保税を引き下げるために、一般会計からの繰り入れができないか。

答 村長 一般財源を投入すれば他の事業に影響がでます。公平な税負担という考えで決められた財政措置の中でいくのが基本的な考え方です。

問 国民健康保険の広域化についてどう考えるか。

答 村長 市町村国保は小規模保険者が多数

依存し財政が不安定になりやすい。被保険者の年齢構成や所得分布の差異が大きい。医療機関の偏在により医療給付費の差が生じる等

社会保障制度の充実

住民を守るとりで

が国保の現状です。広域化は将来地域保険として二元的適用する観点で望ましいと考えています。

よりよい介護保険制度をめざして

問 平成24年度は介護保険見直しの年です。過日実施した住民へのアンケートをもとに第5期介護保険事業計画の策定がどう進んでいるか。

答 健康・保険課長 計画策定のため、第一回懇談会を開催しました。高齢者実態調査及び生活圏ニーズ調べを実施しました。当然、そのアンケート調査結果を反映させたものにならないとは思っており

問 健康・保険課長 計画策定のため、第一回懇談会を開催しました。高齢者実態調査及び生活圏ニーズ調べを実施しました。当然、そのアンケート調査結果を反映させたものにならないとは思っており

問 健康・保険課長 計画策定のため、第一回懇談会を開催しました。高齢者実態調査及び生活圏ニーズ調べを実施しました。当然、そのアンケート調査結果を反映させたものにならないとは思っており

が国保の現状です。広域化は将来地域保険として二元的適用する観点で望ましいと考えています。

合事業の導入はしないでと提言したい。

問 健康・保険課長 計画策定のため、第一回懇談会を開催しました。高齢者実態調査及び生活圏ニーズ調べを実施しました。当然、そのアンケート調査結果を反映させたものにならないとは思っており

問 健康・保険課長 計画策定のため、第一回懇談会を開催しました。高齢者実態調査及び生活圏ニーズ調べを実施しました。当然、そのアンケート調査結果を反映させたものにならないとは思っており

答 健康・保険課長 計画策定のため、第一回懇談会を開催しました。高齢者実態調査及び生活圏ニーズ調べを実施しました。当然、そのアンケート調査結果を反映させたものにならないとは思っており

問 健康・保険課長 計画策定のため、第一回懇談会を開催しました。高齢者実態調査及び生活圏ニーズ調べを実施しました。当然、そのアンケート調査結果を反映させたものにならないとは思っており

答 健康・保険課長 計画策定のため、第一回懇談会を開催しました。高齢者実態調査及び生活圏ニーズ調べを実施しました。当然、そのアンケート調査結果を反映させたものにならないとは思っており

が国保の現状です。広域化は将来地域保険として二元的適用する観点で望ましいと考えています。



「いきいきサロン」は元気のみなもと

問 健康・保険課長 計画策定のため、第一回懇談会を開催しました。高齢者実態調査及び生活圏ニーズ調べを実施しました。当然、そのアンケート調査結果を反映させたものにならないとは思っており

が国保の現状です。広域化は将来地域保険として二元的適用する観点で望ましいと考えています。



南 千晴 議員
Chiharu Minami

がん検診の受診率No.1を目指して

充実した食育のため

栄養教諭の配置を

問 学校における今後の食育をどのように考えていますか。

答 教育長 農業に関心を持たせる取り組みも必要だと考え、指導計画の工夫や食農教育モデル校の取り入れなども考えています。

問 給食の放射性物質の検査予定はありますか。
答 教育長 県教育委員会では2回程調理済み給食の検査を行う予定です。また、県の学校給食会でも精米が月2回、小麦粉が月1回検査をし、給食会のウェブページで公表される予定です。



栄養士の給食時訪問「カルシウムの話」

内視鏡検査も胃がん、大腸がん検診に

大腸がん検診に

問 先日、群馬県がん対策推進条例制定記念講演の中で、群馬県立がんセンター院長による講演がありました。院長は住民検診で胃がんや大腸がん検診に内視鏡検査が含まれている場合は、内視鏡検査が必須であり、早期発見につなげてもらいと話されました。

答 健康・保険課長 実施している自治体の委託費用は1万2千円から1万6千円と聞いています。財政面や医師会との契約などの問題もあるので検討課題とさせていただきます。

問 村民の活躍は村としても誇りであり、大変素晴らしいことだと思います。スポーツや文化面で全国大会などへ出場する場面に応援の気持ちを込め、

答 村長 周辺市町村の状況を調査し、対応を考えていきたいと思っています。

公共交通の充実を

公共バスなど

問 本村は最寄り駅など村外へのアクセスを含めて公共交通が充実しておらず、大変不便であります。現状のバスの本数を増やすことは難しいですか。

答 基地・財政課長 本数を増やすことはバス会社だけでなく、バスが通過している構成市町村の同意も必要となり、赤字が膨らめば、その分の財政負担が増えると考えられ、利用者状況を見極める必要があります。

問 駅もなく、路線バスも少ない本村の状況ですが、今後少子高齢化が進めば進むほど、再びマイカーではない移動、すなわち徒歩や自転車、あるいは公共バスなどを利用する割合が増えてくるのではないかと考えられます。省エネや環境の観点からも、自転車や公共交通機関の推進がなされるべきではないでしょうか。長期的なスパンで調査や研究を行い、必要性があれば、費用面でも考えていただけませんか。

答 村長 色々な制約などを考えながら検討し、必要に応じて実施していきたいと考えています。

活躍している村民の応援として

壮行金制度の新設を

問 村民の活躍は村としても誇りであり、大変素晴らしいことだと思います。スポーツや文化面で全国大会などへ出場する場面に応援の気持ちを込め、

答 村長 周辺市町村の状況を調査し、対応を考えていきたいと思っています。